



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 13 de septiembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, acompañó al presidente Constitucional de la República @LassoGuillermo, en la presentación de los temas para la Consulta Popular a la ciudadanía, con el objetivo de fortalecer la seguridad del país. [Ver más](#)



El Gobierno apuesta por ocho preguntas para consulta popular. Ecuador Chequea

Minutos más tarde, el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, acompañado de los titulares de Defensa, Luis Lara, y del Interior, Patricio Carrillo, acudieron a la Corte Constitucional a entregar el pedido de referéndum con las preguntas y anexos. Ante las encuestas que ponen al Gobierno con baja aceptación y credibilidad, Jiménez considera que esto no debería afectar los resultados, ya que no buscan popularidad, sino que es una consulta de la ciudadanía para la ciudadanía. Pero prefiere, dijo, que la consulta sea antes de las elecciones seccionales de febrero del 2023. [Ver más](#)



Altos mandos militares de EE.UU. se reunirán con el presidente de Ecuador. Swissinfo.ch

El Ministerio de Defensa de Ecuador indicó que la Conferencia es "uno de los foros de discusión más relevantes en materia de seguridad y defensa para la región" y que dicho encuentro permitirá intercambiar experiencias, fortalecer la cooperación y establecer estrategias conjuntas para contrarrestar las amenazas globales. [Ver más](#)

Notas referentes: [La República](#), [El Universo](#), [Primicias](#), [Vistazo](#), [El Telégrafo](#), [Infobae](#), [Los Andes](#)



@ISSFA_ECUADOR

📰 NOTICIA | ¡ Loor al soldado de intendencia, material de guerra y transportes !!. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

👉 Consulta los medicamentos para crónicos y primer nivel actualizados a septiembre 2022. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 13 de septiembre 2022

SEGURIDAD Y DEFENSA

Presidente Lasso extiende estado de excepción en cantones de Guayas. El Comercio

El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso renovó el estado de excepción que rige en Guayaquil, Durán y Samborondón por 30 días más. Esto se conoció la noche del 12 de septiembre de 2022. [Ver más](#). Nota referente: [El Universo](#)



Seguridad, democracia y ambiente son los frentes de la consulta de Lasso. El Comercio

Las ocho preguntas de la consulta que quiere realizar el Ejecutivo tienen que ver con enmiendas constitucionales en áreas de seguridad ciudadana, fortalecimiento de la democracia y protección del medioambiente. Estos tres bloques temáticos marcan el rumbo de una propuesta. [Ver más](#)

Nota referente: [Primicias](#), [El Universo](#), [Expreso](#)



Menos subsidios a los combustibles en Colombia: más contrabando de Ecuador. Expreso

Una medida en el vecino país que puede tener repercusiones locales. El precio de la gasolina en Colombia subirá por la eliminación de los subsidios, según lo anunció el pasado domingo 11 de septiembre de 2022 su presidente Gustavo Petro. [Ver más](#)



500 minas antipersonales halladas ocultas en la selva cerca de Sucumbíos, fueron destruidas. Expreso

500 minas antipersonales, dos cilindros de gas. Son entre otros los elementos hallados por miembros de I Grupo de Fuerzas Especiales N.º 53 Rayo, pertenecientes a la Brigada de Selva N.º 19 Napo en el sector de la vía La Salinas, perteneciente a la parroquia General Farfán, en la provincia fronteriza de Sucumbíos. Estaba en las cercanías al río San Miguel. [Ver más](#)



Temor a balaceras mantiene a 4.000 niños fuera de las aulas en Guayaquil. La Hora

En la clase de educación física ya no se hacen ejercicios de calentamiento ni se practican deportes específicos. "Ahora los estudiantes aprenden cómo actuar cuando escuchan una balacera", dice un maestro de una escuela ubicada en el barrio Socio Vivienda, en Guayaquil. [Ver más](#)



Preguntas de seguridad de consulta popular son parcialmente viables, según expertos. El Comercio

El primero fue denominado Enmiendas para promover la seguridad ciudadana y cuenta con tres interrogantes en torno al accionar de las Fuerzas Armadas, la Policía Nacional, la extradición y el rol de la Fiscalía. [Ver más](#)



Policías montaron falso operativo para robo en empresa; uno había terminado el turno de la madrugada y otro tenía permiso médico. El Universo

Los cinco sujetos, entre ellos dos policías en servicio activo, que participaron de un asalto en un edificio del centro de Guayaquil montaron un falso operativo para cometer el atraco en las oficinas de una empresa importadora de productos. [Ver Más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 13 de septiembre 2022

Policía Nacional incautó 166 kilos de cocaína en Portete, Guayaquil. El Telégrafo

La Unidad de Investigación Antidrogas (UIAN) de la Policía Nacional decomisó 166 kilos de cocaína durante un operativo realizado en Guayaquil. Las autoridades capturaron la sustancia en un centro de acopio ubicado en el sector de Portete. Dos personas fueron detenidas para las investigaciones. [Ver más](#)



La zona 8 bordea ya las 1.000 muertes violentas por tres razones. Primicias

Guayaquil, Durán y Samborondón, que integran la zona 8, registran 991 muertes violentas en lo que va del año. Dos expertos analizan las causas de cómo se ha llegado a esa cifra sin precedentes. [Ver más](#)



Ganaderos 'armados' contra el abigeato. La Hora

En Santo Domingo de los Tsáchilas la noticia emitida por el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas tranquilizó a la mayoría de personas que realizan actividades en el campo, quienes por mucho tiempo han pedido facilidades para movilizarse armados y así defenderse ante la ola delincriminal. [Ver más](#)



Inseguridad, nuevo motor de la migración en Ecuador. El Comercio

"No había pensado dejar mi país por trabajo, pero lo hice por inseguridad", confiesa Elsa (nombre protegido) desde Estados Unidos. Esta azuaya dejó su Cuenca natal debido a las amenazas que recibía en el negocio que tenía. [Ver más](#)



La destrucción de droga se duplicó en Ecuador. El Comercio

Un informe estadístico de esa cartera de Estado señala que, del 1 de abril al 9 de septiembre del 2021, se eliminaron 46,6 toneladas de narcóticos. Mientras que este año, en el mismo periodo, se destruyeron 111,8 toneladas, principalmente de cocaína. [Ver más](#)



Minería ilegal y contaminación de las aguas se toma Macará. La Hora

Desde hace meses, el cantón Macará se ha convertido en una de las zonas de mayor presencia de mineros, dedicados a la extracción de minerales de manera artesanal e ilegal, es decir, sin permisos. Hay zonas donde el trabajo se realiza con maquinaria pesada para lograr mayores resultados, según investigaciones de las autoridades de control. [Ver más](#)



¿Qué es la extradición? Ciudadanía decidirá sobre el tema en consulta popular. El Comercio

La pregunta número 2 de la consulta dice de manera textual: ¿Está usted de acuerdo con permitir la extradición de ecuatorianos que hayan cometido delitos relacionados con el crimen organizado transnacional, a través de procesos que respeten los derechos y garantías, enmendando la Constitución de acuerdo con el anexo 2?. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 13 de septiembre 2022

@armada_ecuador

#Esmeraldas | La seguridad y control de los espacios acuáticos es primordial para el desarrollo de las comunidades de la #FronteraNorte.#FFAAContigo#estamosparaservir. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Esmeraldas | Articulamos esfuerzos entre instituciones por la educación de nuestras futuras generaciones. Lanzamos la campaña "Buques Abiertos 2022", para Unidades Educativas del Cantón por un #ecuadormarítimo. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

📍#ATENCIÓN#Esmeraldas| Como resultado de las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el cantón #Atacames, las @FFAAECUADOR decomisaron 01 revólver y 13 municiones cal. 38 mm. que eran transportadas por un ciudadano en un bus de transporte público. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

En el cantón #LaManá, efectivos militares visualizan a dos personas que se movilizaban en una motocicleta, al percatarse del control militar tienden a evadirlo sin obtener resultados, posteriormente se realizó un registro, decomisando: dos armas de fuego tipo escopeta y carabina. [Ver más](#)



COYUNTURA

Referendo reduciría la Asamblea a 121 miembros en 2025. Primicias

El presidente Guillermo Lasso propone cambiar la conformación del Legislativo, para que haya más asambleístas nacionales y menos provinciales. Con la reforma, todas las provincias perderían entre uno y dos representantes en 2025. [Ver más](#)



Mesa técnica para consulta previa arranca en octubre. El Comercio

Los acuerdos de la mesa de diálogo de Energía y Recursos Naturales deberán pasar por reformas legales y revisiones para concretarse. Estas serán planteadas y discutidas primero en mesas técnicas y jurídicas. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 13 de septiembre 2022

El plan colombiano de 'paz total' recibe el visto bueno de la ONU. Primicias

La alta comisionada de la ONU para los derechos humanos, Nada Al-Nashif, manifestó su optimismo por la estrategia de "paz total" presentada por el nuevo presidente de Colombia, Gustavo Petro. [Ver más](#)



El Gobierno nacional y el movimiento indígena tienen hasta el 13 de octubre para superar los desacuerdos del diálogo. La Hora

Subsanar los desacuerdos registrados en las mesas de control de precios, energía y recursos naturales, y fomento productivo, es el desafío que tienen el Gobierno y el movimiento indígena representado por la CONAIE, FEINE y FENOCIN. [Ver más](#)



Prácticas industriales sostenibles serán analizadas en el Sustainable Challenge Latam 2022, en Quito. El Comercio

Ponentes de Alemania, Holanda, Inglaterra, Suiza Brasil, México y otros países de Latinoamérica se reunirán el 14 y 15 de septiembre en el Centro de Convenciones Metropolitano de Quito (C.C.M.Q). Aquí se desarrollará el Foro Internacional Sustainable Challenge Latam 2022. [Ver más](#)



Control de precios: estos son los acuerdos entre Gobierno y organizaciones indígenas en esta mesa de diálogo. El Universo

Aunque en sí no hubo consensos entorno al tema de precios de productos de primera necesidad, pues las organizaciones indígenas pedían que se fijen precios de sustentación y mínimos y máximos para 44 productos de la canasta básica y el Gobierno alega que no es posible hacerlo para productos industrializados. [Ver más](#)



Tribunal de Guayas confirma devolución de bienes incautados a los hermanos Roberto y William Isaías. El Universo

Corte Provincial negó la apelación que presentó el Estado y ratificó la sentencia que dispuso la restitución de las propiedades de los exdueños del Filanbanco. [Ver más](#)



Fotorradares que generan inexactos cobros ciudadanos. Expreso

Para controlar el exceso de velocidad y reducir el número de siniestros, heridos y fallecidos en las vías, la Agencia Metropolitana de Tránsito (AMT) instaló 18 fotorradares en las autopistas de mayor flujo vehicular del Distrito Metropolitano de Quito. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 13 de septiembre 2022

OPINIÓN

El potencial de los jóvenes se pierde por falta de apoyo. El Comercio

Los éxitos conseguidos por el ciclista ecuatoriano Richard Carapaz, incluidos su título de campeón de montaña y tres victorias en igual número de etapas de la reciente Vuelta a España, tienen por donde se los mire un grado de mérito extra frente a lo que pueden lograr competidores de otros países, sobre todo de naciones desarrolladas. [Ver más](#)

EL COMERCIO



Petro y la Conaie. Alberto Dahik. El Universo

Con un lenguaje sin ninguna ambigüedad, hablando fuerte y claro, el presidente Petro dice en Colombia: "La mitad del déficit del presupuesto nacional se debe a un subsidio creciente a los consumidores de gasolina. [Ver más](#)

EL UNIVERSO
100 AÑOS 1921-2021

Derechos de delincuentes. El Universo

La Corte Interamericana de Derechos Humanos considera que los delincuentes que matan, roban y están presos en una cárcel tienen los mismos derechos que las personas que no lo hacen y están libres; se cree que hay que rehabilitar a dichos violentos y hacer que produzcan para la sociedad como cualquier persona inocente. [Ver más](#)

EL UNIVERSO
100 AÑOS 1921-2021

Prioridades sociales y subsidios. El Universo

Colombia y Ecuador, con mandatarios de ideologías opuestas, enfrentan en común un creciente gasto en el subsidio a los consumidores de combustibles. [Ver más](#)

Crónica de una revuelta anunciada. Leonidas Drouet Mármol. El Universo

El acuerdo de paz por noventa días suscrito el 30 de junio entre el Gobierno nacional, la Conaie, Fenocin y Feine, contempla 10 puntos, a ser discutidos y resueltos mediante la conformación de las respectivas mesas de diálogo; plazo en el que se comprometieron a discutirlos y resolverlos. [Ver más](#)



Lo bueno y lo malo de la consulta. Salvatore Foti. La Hora

Por fin y después de sospechosas postergaciones el Gobierno dio a conocer las preguntas para la consulta popular y, por fin, podemos empezar a argumentar lo bueno y lo malo que dicha consulta conlleve, tanto para el gobierno como para la población. [Ver más](#)



Consensos versus arrolladoras victorias. La Hora

Los voceros del diálogo cuatripartito que mantiene el Gobierno con los movimientos indígenas tienen la cualidad de darnos el beneficio de la duda, lo cual habla de cómo lo perciben. Se dice que hay acuerdos (el Gobierno), que el diálogo continúa (voces indígenas de las comisiones) y un denso escepticismo, Leónidas Iza. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 13 de septiembre 2022

¿Podemos hacer algo? Paúl Palacios. Expreso

La semana pasada escribí enfatizando que la formación de un precio en un mercado no es la decisión de un comprador en particular, sino la conjunción de múltiples participantes, tanto en la oferta como en la demanda, y ya antes habíamos enfatizado que la labor del Estado es provocar que se produzca una competencia leal. [Ver más](#)



Así se llevan el Estado. José Hernández. Expreso

El presidente hizo un video y el Gobierno un comunicado. Los dos son anuncios de un hecho inminente: el juicio político al ministro Patricio Carrillo. En el comunicado, se rechaza enfáticamente la decisión del Consejo de Administración del Legislativo "por llevar a juicio político" al ministro del Interior. La oposición le cayó porque, evidentemente, el CAL no lleva a juicio; solo lo califica. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Presidente Lasso presenta las preguntas de la consulta popular – SEGCOM 12-sept-2022

[Ver más](#) Nota referente [Teleamazonas](#) , [Ecuavisa Telerama](#)



Entrega de las preguntas de la Consulta Popular. Declaraciones Ministro de Defensa, Ministro de Gobierno TC 12-sept-2022

[Ver más](#)



Contenido de preguntas para Consulta Popular TC 12-sept-2022

[Ver más](#)



La Jefa del Comando Sur de EE.UU. Llegará a Ecuador en las próximas horas. Menciona a FF.AA. Teleamazonas 12-sept-2022

[Ver más](#)



Jóvenes mujeres que ingresaron al cuartel iniciaron entrenamiento Ecuavisa 12-sept-2022



Se mantiene la calma en Socio Vivienda 2 con la presencia de policías y militares Teleamazonas 12-sept-2022

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 13 de septiembre 2022

<p>Sector indígena analiza los avances de las primeras mesas de dialogo Telemazonas 12-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Análisis de la primera pregunta de la consulta popular en Ecuador Telemazonas 12-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Contraventores de tránsito deben cumplir pena en cárcel de Machala Ecuavisa 12-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Autoridades confirman escasez en Hospital del IESS Ecuavisa 12-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Se desarrolla la audiencia de apelación en caso Ispol Telemazonas 12-sept-2022 Ver más</p>	
<p>La Comandante del Comando Sur de EE.UU. está en Ecuador. Mención Ministro de Defensa Ecuavisa 12-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>Guillermo Lasso sobre consulta popular OromarTV 12-septiembre- 2022 Ver más</p>	
<p>Entrega de preguntas para Consulta Popular OromarTV 12-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>Guillermo Lasso se pronuncia ante juicio político contra ministro Carrillo OromarTV 12-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>Presidente colombiano aumenta el precio de los combustibles Ecuavisa 12-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>Visita Comandante del Comando Sur de EE.UU. Laura Richardson TC 12-septiembre-2022 Ver más</p>	



Martes, 13 de septiembre 2022

<p>La Jefe del Comando Sur de Estados Unidos ya está en el Ecuador Telemazonas 12-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>Este es el contenido de la primera pregunta de la consulta popular Telemazonas 12-septiembre-2022 Ver más</p>	